
Verein «iischers sänggerma» 

Protokoll vom 24. November 2023 

3. Generalversammlung des Vereins «iischers sänggerma» 

1. Begrüssung 
David begrüsst alle 

 

2. Appell 
33 Personen anwesend 
Entschuldigt, gemäss Liste David 

 

3. Wahl der Stimmenzähler 
Uli Leiggener wird einstimmig angenommen 

 

4. Protokoll GV 2022 
Protokoll es wurde keines versendet. Wir entschuldigen uns dafür. Wir versenden nächstes Jahr dieses 

per Mail.  2022 und 2023 zusammenschicken. 

Stefan wurde gedankt 

 

5. Rückblick 
Events 2023 

1 Dorfjass war ausverkauft 

Hopschilwäg Eröffnung 

Bikepark Eröffnung 

Dorftavolata, war ausverkauft, voller Erfolg 

offene Turnhallen 

Events 2024 

Bunter Abend 08.02.2024 

Tavolata 29.06.2024 

Erntedankfest 05.10.2024 

GV 29.11.2024 

Anreiz: jeder darf Anlass melden z.B. Feierabendbänkli, Silvesteranstoss um Mitternacht, EM Public 

Viewing Briggilti 

 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
David Imseng präsentiert die Jahresrechnung. 
Bei Einnahmen von Fr.…. und Ausgaben von Fr.…… resultiert eine Vermögenszunahmen / -abnahme von 
Fr. .  
Der Kontostand per 31.10.2023 beträgt CHF 8’204.04 
Der Revisorenbericht von Fabienne Gsponer-Furrer wird von David Imseng vorgetragen. 

Dem Kassier wird Decharge erteilt. Applaus von allen 

Der Revisorin wird auch Decharge erteilt.  Applaus von allen 

 

7. Budget 
David erläutert Budget 2024 es wird ca 3500.- Gewinn erwartet für das Jahr 2024. 

Abstimmung keiner ist dagegen, 1 Enthaltung. 

 



8. Festsetzung Mitgliederbeitrag 
David erklärt die Mitgliederbeiträge bis 18 Jahre gratis, ab 18 25.-. 

Eliane fragt, ob das die Jungen wissen. 

Der Mitgliederbeitrag wird einstimmig angenommen 

 

9. Wahlen 
David fragt nach Gegenkandidaten 
Mit Applaus werden wir bestätigt und wieder gewählt 

 

10. Hopschilweg 
Eliane gibt Rückblick 8 Stationen, Start Parkplatz mit Postkarten , Karten werden beantwortet 

Kugelbahn bei Restaurant wird auch rege benutzt von Gästen im Rest. Lauber 

Dank den Privaten Bodenbesitzer 

Danke dem Tourismusverein für  

Einweihung voller Erfolg 

1. Jahr   pro Monat ca 20 Pers.   176 Kinder im 1 Jahr 

wenig Schäden 

Juli-Sept viel Fremde Benützer ( Camping ) 

Hopschilweg bleibt im Winter in Betrieb. 

leider ist im Starthaus immer wieder viel Unordnung! Appell an alle , wenn man Randalierer sieht. 

Eliane freut sich auf die nächste Saison. 

Applaus für Eliane 

Ruedi fragt: ob  man den Weg mehrmals machen kann. Sicher :-) 

 

11. Pumptrack 
David erklärt den Bikepark 
Park bleibt im Winter aufgestellt 
7800.-, Gemeinde 2500.-, Mukiturnen 1500.- , Tourismusverein 2500.- Rest Iischers Sänggerma 
Eliane Elemente werden auch vom Turnverein benützt, steppen 

 

12. Kommissionsarbeit 
David Imseng erläutert die einzelnen Themen der Kommissionsarbeit: 

Begrünung Kirchplatz: 

Es geht um den Nördlichen Platz vor der Kirche, mit viel grau und Staub. Eine Analyse zeigt, dass der 

Friedhof immer grüner war als jetzt. Darum Variante mit Wegen und Rasenflächen.  

Gemeinde macht nichts, bevor die Bevölkerung von St. German etwas vorschlägt. 

Steine werden in Brunnen geworfen. Allgemein gilt, Versiegeln ist verboten. 

Wortmeldungen dazu 

Ruth Kohler: wer macht den Unterhalt? Das macht Gemeinde. 

Martin Volken. Pflanzen und Bäume nicht vorgesehen sind. Problematik: Wurzeln Nähe Kirche nicht ideal 

Kerstin Heldner: Bleiben Symbole der Kinder da ?   Das Planungsbüro wird dies berücksichtigen 

Marcel Kohler begrüsst eine Begrünung 

Hans Köpfli: Es gab doch schon mal einen Vorschlag? Zustand jetzt ist traurig, alles was man macht wäre 

besser. 

Remo Leiggener: Sitzplatz an Kirche machen? 

Ruedi Salzgeber; evtl. mobile Sitzplätze? 

Vorschlag von allen: Sitzgelegenheit, Schatten, Symbolische Gräber sollten dableiben 

David Imseng wird die Anregungen an Gemeinderat Alfred Burgener weiterleiten und man wartet auf die 
Antworten. 
 



Sudelpark 

Im Machi wird ein Sudelpark realisiert im Winter 2024 von der Gemeinde 

Walter Tscherrig: Was ist bei Hochwasser ?? 

Cornelia Imseng: es ist viel zu heiss dort im Sommer. Es werden wieder Bäume gepflanzt respektive 

nachwachsen. 

Steinschlagschutz 

David Imseng: Ein Projekt wird im Winter aufgelegt, evtl Herbst 2024 Baubeginn !!! 

Rufbus 

fast keine Benützung, daher ist die Weiterführung ungewiss 

Alfred Burgener spricht mit Steiner Reisen für anderes Angebot 

Andrea Tscherrig: es ist nicht realistisch um 18 Uhr schon die Zeit zu definieren für Heimfahrt 

Taxi ist nicht finanzierbar, Lösung ist gefragt. 

Salzgeber Ruedi: zu Fuss ist am Besten.  Ruftaxi wäre doch gut ?  Gemeinde ist bereit Geld zu geben für 

ÖV , nur wie 

Dorfeingang 

David Imseng erläutert das Projekt 

Salzgeber Rüedi: im Rarnerblatt wurde das Projekt schon beschrieben, er macht die Leitung des Projekts 

Gemeinde gibt 5000.- 

Infotafel soll dort kommen, statt am «Küderhüsi» 

es gibt bereits Helferangebote von guten Maurern 

Urnengrab 

Alle: es ist furchtbar 

Ruth Kohler: kann man das nicht noch mal ändern? 

es wird nochmals bei der Gemeinde nachgefragt! 

Die Leute sind sehr unzufrieden!!! 

Kommissionsarbeit 
David informiert über den Stand  
Die Kommission wird auf 2024 formell aufgelöst, das entschied der Gemeinderat so. Warum wissen wir 

nicht genau. 

Neu ist Alfred Burgener die Ansprechperson zur Gemeinde, gemäss Mail 

Der Verein «Iischers sänggerma» wird versuchen, Gesuche an Gemeinde zu richten 

 

13. Bestimmung Events 2025 
Vorschläge 

Marcel Kohler: Tag der offenen Keller und Wiicheer ist zu viel, Oktobeerfest finde er besser. 
Alle: Quartierfest?, Wiicheer viel Aufwand, mit Kellereien mal reden, ob diese nicht etwas mithelfen. 
Kerstin Heldner: für Junge ein Brändi Dog Spiel organisieren 

 

14. Verschiedenes 
Öffentlicher Verkehr 
David Imseng fragt nach, wie es mit dem ÖV läuft. 
Bus fährt offenbar weg ohne auf Zug zu warten 

Man soll jedes Mal dem ÖV melden, wenn etwas nicht klappt 

Anschluss mit Zug nach Visp ist schwierig, oft Verspätungen 

Restaurant Lauber 
Uli Leiggener: Sorge um Restaurant Lauber.   Es läuft nichts. Es wäre schade, wenn dieses zugeht 
Vorschlag pro Haushalt 100.- und das als Rabatt dann geben 
Stefan Soltermann: Schwierig seit Werner kran ist, Rest in Baltschieder wieder eröffnet merkt man 
Option Umbau zu Wohnungen ist im Raum 
Es ist schwierig, längerfristig Events organisieren. 
Es hat einfach wenig Einwohner 



2024 wird das Rest offen  bleiben. 
Marcel Kohler: kritisiert das Personal, das animiert die Leute nicht. 
Ruedi Salzgeber: Küche ist weiterhin sehr gut, das kann nicht der Grund sein 
Verschiedenes 
Ruedi Salzgeber: dankt für spontane Mitarbeit an Wii und Stei Fest 
 
 
Um 20:31 Uhr schliesst der geschäftliche Teil der GV mit Applaus. 
Im Anschluss sind alle Anwesenden zum Raclette eingeladen. 
 
St. German,  
 
für das Protokoll: 
der Aktuar: der Präsident:  
 
 
 

Jörg Gsponer David Imseng 


